
 

 

 
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL ALTO DA BOA VISTA 
 
 

ATA DA 15ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE ALTO 
DA BOA VISTA  

                               (Biênio 2023/2025) 

 
Data: 09/09/2024 
Horário: 15h 
Local: Parque Alto da Boa Vista 
 
Participantes: Simone da Silva Correia (administradora), Antônio Carlos Pereira dos 
Santos (conselheiro - trabalhador), Anderson Alexandre (conselheiro – frequentador – 
suplente), Janete Gouvêa (conselheira - entidades), Maria Cecília Oliveira (conselheira - 
entidades), Renate Nogueira (conselheira – frequentador). 
 
Ausências Justificadas: Jacy Ghirotti (conselheira - frequentador), Cornelia Mura 
(conselheira – frequentador). 
 
Suplentes não Presentes: Ana Teresa Bonilha (conselheira – frequentador – suplente), 
Michel Garcia (conselheiro – frequentador - suplente), Crislaine Queiroz (conselheira – 
trabalhador – suplente). 
 
I. PAUTA: 

� Item 01 – Semáforo de Pedestres 
� Item 02 – Erosão da Nascente 
� Item 03 – Segurança 
� Item 04 – Necessidades Pós Obra da Fase 2 
� Item 05 – Horta 
� Item 06 – EcoPets 
� Item 07 – Sinalização 
� Item 08 – Virada Cultural 

 
• Leitura e Aprovação da Ata da 14ª Reunião Ordinária do mandato 2023/2025  

A ata da 14ª Reunião Ordinária realizada em 12 de agosto de 2024 foi lida e 
aprovada por e-mail pelos conselheiros presentes naquela reunião. 

 
II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

 

 

 



 
� Item 01 – Semáforo de Pedestres 

SEI 6053.2024/0001126-8 
CS nº 96.25.00582/24-64 

Simone Correa informou que o semáforo está instalado, porém ainda não 
operacional. Aparentemente a central ainda não está habilitada. Provavelmente o 
semáforo será ligado até o fim de outubro de 2024. 

� Item 02 – Erosão da Nascente  
SEI 6027.2024.0002972-6 
Requerimento de Resposta ref Erosão da Nascente SEI 6027.2024/0016564-6  

Simone Correia informou que: 
• A obra na nascente não será feita no ano de 2024 por falta de estrutura 

gerencial na SVMA.  
• A Escola Chapel mandou retirar, com torrão, um eucalipto na área do Parque 

que tinha risco de queda.  
• A Sabesp esteve no Parque e diagnosticou que não há vestígios de esgoto 

na nascente. O laudo, para ser colocado no arquivo do Parque, ainda não 
está disponível. 

• Houve a proliferação de plantas rasteiras na área e perguntará à agrônoma 
Lívia do DGPU se devem plantar mais rasteiras. 

• De acordo com a agrônoma Lívia do DGPU, a retirada de folhas de Seafortias 
da área da nascente não poderá ser executada pela equipe de manejo por 
não ter EPIs e equipamentos adequados. 

• Várias palmeiras nativas foram plantadas na área. O Conselho Gestor 
solicitou que Simone se informasse se esse plantio faz parte do processo de 
substituição das Seafortias. 

� Item 03 – Segurança 
Simone Correia informou que a ronda da GCM passou a entrar no Parque 

diariamente, em função dos roubos de celulares informados via B.O. por transeuntes da 
região. 

Simone Correia perguntou aos conselheiros se poderia solicitar um ombrelone para 
que os vigias pudessem ficar do lado de fora da guarita e assim ter mais visibilidade do 
Parque, já que de dentro da guarita os vigilantes não têm uma boa visão. Os 
conselheiros presentes aprovaram a iniciativa. 

 
� Item 04 – Necessidades Pós Obra da Fase 2 
Requerimento de Informação ref necessidades pós obra SEI 6027.2024/0016560-3 

Simone Correia informou que o DIPO atendeu parte das demandas, estando 
pendentes particularmente:  

• conserto do banco junto ao espaço multiuso; 



• rebaixamento da grade do cachorródromo para evitar fuga de animais da 
área; 

• obra para acolher a equipe de manejo, adiantando que não será realizada em 
2024. 

Janete Gouvêa questionou sobre a pressão da caixa d’água e Antonio Santos 
informou que a ligação continua igual, mas não sente mais tanto impacto como 
antes.  
 

� Item 05 – Horta 
Maria Cecília Oliveira informou que Jaciara Schaffer, ex-conselheira e 

coordenadora da Horta administrada pelos associados da SABABV, sugeriu que a 
Horta, que precisa ser movida do terreno no bairro que ocupa atualmente, seja 
implantada no Parque. Ela esteve no Parque com Antonio Santos e propôs que a área 
ao lado do espaço multiuso seja parcialmente destinada a tal finalidade. Renate 
Nogueira comentou que seria ótimo para atrair frequentadores e perguntou como seria 
o dia-a-dia e quais as responsabilidades. Maria Cecília Oliveira explicou que 
associados da Sababv inscritos na iniciativa plantam, regam, colhem e preservam a 
horta e que na proposta essa dinâmica seria mantida. Antonio Santos comentou que o 
ideal é que houvesse um ponto de água mais próximo ao local, apesar de a mangueira 
disponível alcançar os pontos de rega proposto. O Conselho Gestor aprovou por 
unanimidade a iniciativa, ponderando que a administradora do Parque e a equipe de 
manejo poderiam intervir em caso de problemas. Anderson Alexandre ficou de preparar 
uma descrição do projeto para ser submetido à SVMA.  

A descrição do projeto, submetida em 10/09/2024 a Fernanda Alves e Lívia 
Rocha, ambas do DGPU, encontra-se anexa. 
 
� Item 06 – EcoPets 

Maria Cecília Oliveira perguntou qual a proposta da EcoPets e Simone Correia 
explicou que a empresa recolheria as fezes dos animais para transformá-las em adubo 
orgânico. O Parque Alto da Boa Vista está contemplado no projeto e antes de sua 
implantação a equipe responsável virá ao Parque para esclarecer o funcionamento. 
Não há data prevista para tal. 

� Item 07 – Sinalização 
Maria Cecília Oliveira revelou a disposição de Manuela doar seu projeto de 

sinalização de parques para a SVMA. Para tanto, Maria Cecília Oliveira sugeriu uma 
reunião com o Secretário da SVMA Rodrigo Ravena e a Chefe de Gabinete Tamires 
para o final de novembro, com o que o Conselho Gestor concordou. 

 
� Item 08 – Virada Cultural 

Maria Cecília Oliveira informou que no final de setembro haverá a virada cultural. 
Sugeriu que o Parque Alto da Boa Vista participasse com a abertura da horta e que o 
Parque fosse incluído no circuito do percurso da virada. Esse percurso prevê a 



passagem pelos Parques do Severo Gomes e do Cordeiro. Por ser um percurso de 
bicicleta e dada a proximidade, os conselheiros aprovaram que Simone Correia 
solicitasse a Marcelo Mendes da área de esportes da subprefeitura, que está 
organizando o trajeto, inclua o Parque Alto da Boa. 

 
III. ENCAMINHAMENTOS 
 

Simone Correia: 
• Solicitar a Marcelo Mendes da área de esportes da subprefeitura, que está 

organizando o trajeto do percurso da virada, para incluir o Parque Alto da Boa Vista. 
• Verificar se o plantio de palmeiras junto à nascente de faz parte do processo de 

substituição das Seafortias. 
• Solicitar um ombrelone para que os vigias pudessem ficar do lado de fora da guarita 

Anderson Alexandre: 
•  Preparar uma descrição do projeto da horta para ser submetido à SVMA.(Feito em 

10/09/2024). 

Maria Cecília Oliveira: 
• Agendar para fim de novembro uma reunião com o Secretário da SVMA Rodrigo 

Ravena e a Chefe de Gabinete Tamires, relativa ao projeto de sinalização. 

Fernanda Alves:  
• Verificar como confeccionar placas de sinalização (pendência da reunião de 

maio/2024) 

Renate Nogueira:  
• Cobrar  Marcelo Mendes ref legislação ambulantes em ZER (pendência da reunião 

de junho/2024) 

SEIs relevantes:  
NASCENTE 6027.2024/0002972-6;  
SEMÁFORO 6053.2024/0001126-8; 
Requerimento de Informação ref necessidades pós obra 6027.2024/0016560-3; 
Requerimento de resposta ref Erosão da Nascente 6027.2024/0016564-6. 

 
Nada mais havendo a tratar a Administradora do Parque ABV e Coordenadora do 

Conselho Gestor, Simone Correia, encerrou os trabalhos da 15ª reunião ordinária do 
Conselho Gestor do Parque Alto da Boa Vista e eu, Renate Schmitt Nogueira, redigi esta 
Ata. Os participantes desta reunião assinaram a lista de presença, anexa a esta ata. 

 
A próxima reunião será realizada em 7 de outubro de 2024 às 15:00h on-line ou 

presencialmente, a ser decidido antes da reunião. A pauta para a próxima reunião será 
definida ao longo do mês.  

 
 



                                                                          
                                                                        São Paulo, 18 de setembro de 2024. 
 
 
 

________________________________________ 
Renate Schmitt Nogueira 

Secretária do Conselho Gestor 
 
 
Conferência: 
 

________________________________________ 
Simone da Silva Correia 

Administradora do Parque Alto da Boa Vista 
Coordenadora do Conselho Gestor 
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ANEXO 1 

PRESENÇA 
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ANEXO 2 

DESCRIÇÃO DO PROJETO DA HORTA 

Enviado por Anderson Alexandre em 10/09/2024 

 

Prezadas Livia e Fernanda, boa tarde! 
 
Em nome do Conselho Gestor do Parque, encaminho o detalhamento do projeto de 
implantação da horta entre os amigos do Parque Alto da Boa Vista. 
 
Introdução 
 
Com o objetivo de promover a integração da comunidade e oferecer uma experiência 
enriquecedora para todos os frequentadores do Parque Alto da Boa Vista, o grupo dos 
Amigos do Parque ABVista propõe a implementação de uma horta comunitária. A gestão 
do parque concordou em ceder uma área de aproximadamente 30 metros quadrados para 
este projeto, que se dedicará ao cultivo de hortaliças, temperos e plantas medicinais de 
forma orgânica, respeitando a nascente localizada na área. 
 
Objetivos 
 
Integração Comunitária: Fomentar a união e o engajamento entre os frequentadores do 
parque através do cultivo colaborativo de uma horta. 
Educação e Conscientização: Promover a educação ambiental e a conscientização sobre 
práticas de cultivo sustentável. 
Benefício à Comunidade: Oferecer aos participantes a oportunidade de aprender sobre 
cultivo, manejo de hortas e aproveitamento de produtos frescos e saudáveis. 
Estrutura e Gestão 
 
A gestão da horta será realizada exclusivamente pelos voluntários do grupo Amigos do 
Parque ABVista, que serão responsáveis pelas seguintes atividades: 
 
Preparação do Solo: Realizar a preparação inicial do solo, incluindo a remoção de 
vegetação indesejada, aeração e adubação orgânica. 
Plantio: Executar o plantio das hortaliças, temperos e plantas medicinais conforme o 
planejamento do projeto, seguindo práticas de cultivo orgânico. 



Manutenção: Garantir a manutenção adequada da horta, incluindo a rega, a poda, o 
controle de pragas e doenças de maneira natural, e a adubação contínua com compostos 
orgânicos. 
Controle de Acesso: Monitorar o acesso ao espaço da horta para assegurar que apenas os 
voluntários autorizados possam interagir com a área. 
Escala de Rega: Elaborar e seguir uma escala de rega diária para garantir que as plantas 
recebam a quantidade adequada de água. 
Providências e Ferramentas: Adquirir e manter as ferramentas necessárias para o manejo 
e adubação orgânica do solo, bem como providenciar outros recursos necessários para o 
bom andamento do projeto. 
Custos e Financiamento 
 
Todas as despesas relacionadas à implementação e manutenção da horta serão cobertas 
pelos próprios voluntários. Dessa forma, a gestão do Parque Alto da Boa Vista não terá 
nenhum custo financeiro associado ao projeto. As contribuições dos voluntários serão 
essenciais para o sucesso do projeto e garantirão a autonomia e a sustentabilidade da 
horta. 
 
Conclusão 
 
O projeto de horta comunitária no Parque Alto da Boa Vista representa uma oportunidade 
valiosa para fortalecer a comunidade local e promover práticas de cultivo sustentável e 
orgânico. Com a colaboração dos Amigos do Parque ABVista e o apoio da gestão do 
parque, acreditamos que esta iniciativa proporcionará benefícios significativos para todos 
os envolvidos e contribuirá para um ambiente mais integrado e harmonioso. 
 
Agradecemos antecipadamente pelo apoio e colaboração de todos os envolvidos e 
estamos ansiosos para ver os frutos deste projeto florescerem, enriquecendo a experiência 
de todos os frequentadores do Parque Alto da Boa Vista. 

 


